17/10/2024

Audiencia

NACIONAL

## From State of State o

## Cristóbal Fuentes y David Tralma

El miércoles por la tarde, en los pasillos del Congreso Nacional, el presidente de la Democracia Cristiana (DC), el diputado Alberto Undurraga, protagonizó un nuevo cara a cara con una autoridad del gobierno del Presidente Gabriel Boric. En esta ocasión, con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en medio de la molestia que se desató en su colectividad por la visita que el secretario de Estado planeaba realizar a Coquimbo esta semana.

La incomodidad de la falange responde a que la visita de Cataldo -militante comunista- a la región se pretendía desarrollar pocos días antes de las elecciones. En el caso de Coquimbo, la izquierda está dividida entre dos candidaturas por la gobernación regional: Javier Vega (PC) y Wladimir Pleticosic (DC).

A eso se suma que el martes de esta semana la ministro vocera de gobierno, Camila Vallejo (PC), también protagonizó una actividad en esa circunscripción.

El despliegue de los ministros comunistas en Coquimbo encendió las alertas en la DC. Y es que, según confirman distintas fuentes del partido, les parece curioso que, a tan pocos días de la elección, dos ministros con alto conocimiento público decidan visitar la región donde uno de sus filas disputa la gobernación. Esto pese a que, desde La Moneda, se ha transmitido que dicho despliegue obedece a la exposición de las autoridades del gobierno del proyecto de ley de Presupuesto para el próximo año.

Por lo mismo, Undurraga decidió intervenir y aprovechó la visita de Cataldo al Congreso, en el marco de la votación del proyecto de ley de convivencia y buen trato escolar, para hablar directamente con él y hacerle saber que a su colectividad no le parece apropiado realizar este tipo de visitas en tiempos de campaña.

Finalmente, la visita de Cataldo a Coquimbo fue suspendida. En la DC, lo atribuyen a las gestiones que hicieron, mientras que en el gobierno explican que esto se debe a un tema de agenda del titular del Mineduc. Y es que, para ese mismo viernes el ministro tendrá una importante reunión con la encargada de la Dirección de Presupuesto (Dipres), Javiera Martínez, para afinar los detalles del proyecto que atenderá la deuda histórica de los profesores.

De hecho, desde el Mineduc afirman que no solo se canceló la visita de Cataldo a Coquimbo por el tema de la deuda histórica, sino que tampoco irá el lunes al Biobío, ya que durante esa jornada continuarán las conversaciones al respecto.

El expresidente de la Cámara, Ricardo Cifuentes, quien además es representante de la región de Coquimbo, señaló este miércoles que "no es razonable lo que estaba haciendo el PC, interviniendo en una elección de gobernadores regionales en Coquimbo (...). Hemos hablado (con Cataldo) y nos ha comprometido un cambio de fecha. Eso me parece más razonable, hay que dejar que la democracia funcione".

Desde el gobierno, en tanto, se ha transmi-

## Cataldo suspende visita a Coquimbo en medio de acusaciones de "intervención" electoral de la DC

El presidente de la Democracia Cristiana se acercó a hablar con el titular de Educación para hacer ver la disconformidad de su colectividad con la visita de ministros comunistas a la región que ambos partidos disputan. La discusión escaló tanto, que Tohá debió salir a lamentarla públicamente. La visita, finalmente, se canceló por temas de agenda de Cataldo, quien el viernes se reunirá con la Dipres para ver detalles de deuda histórica de los profesores.



▶ Nicolás Cataldo (PC), ministro de Educación, junto al presidente de la Democracia Cristiana, diputado Alberto Undurraga.

tido a los parlamentarios falangistas que las visitas a Coquimbo no obedecen a temas electorales, sino que al despliegue por Presupuesto que se ha diseñado con anticipación en La Moneda.

El martes, Undurraga ya había hablado con el ministro Álvaro Elizalde (Segpres, PS), para alertarlo de la molestia de su partido con el gobierno por las visitas de las autoridades comunistas a Coquimbo. Lo mismo hizo, ese mismo día, el jefe de la bancada de los diputados decé, Héctor Barría.

Como sea, la situación ya escaló. De hecho, la mañana del martes la ministra Carolina Tohá (Interior, PPD) se refirió al impasse y señaló: "Lamento que tengamos esta polémica con la DC. En lo más mínimo la queremos ele-

"Los consideramos (a los militantes DC), a pesar de que no son parte de la alianza de gobierno, que han sido una fuerza política que ha colaborado muy activamente en todos los temas sustantivos. Esto que se presentó son situaciones que habitualmente pasanen periodos de campaña, porque hay distintas lecturas de las acciones que se hacen", expresó la titulor de Interior.

Además, Tohá explicó que el despliegue de ministros en la zona responde a un mandato presidencial y reconoció que el encuentro con candidatos en esas visitas es complejo de controlar.

Por otro lado, en Palacio también se han defendido afirmando que, por ejemplo, en la actividad que protagonizó Vallejo este martes se invitó a todos los candidatos que competirán este 26 y 27 de octubre en la región de Coquimbo.